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Momento de paz
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Fé, religiosidade, 
harmonia e caridade 

marcam a 145ª Festa de 
Santo Antônio, padroeiro 

de Bento Gonçalves

Encantando desde o último dia 08 de 
junho, tanto ExpoBento quanto Fenavinho 
têm deixado memórias em cada um dos 
visitantes, sejam eles de Bento ou não

Feira e festa

31ª ExpoBento e 18ª 
Fenavinho chegam nos 
dias finais, mas ainda 
guardam surpresas

Especial | 4

Prefeitura vai em busca de 
pessoas em situação de 
rua para oferecer abrigo

Dias frios

Geral | 15

De acordo com a Paróquia Santo Antônio, cerca de 
seis mil fiéis passaram pelo local na última terça-
feira,13/06, um dia de agradecer, pedir e festejar

Durante a sessão da última terça, 13/06, o 
deputado federal pela Serra Gaúcha, Mauricio 
Marcon, que integra o grupo, criticou colegas 
que votam junto da bancada governista

Brigas e brigas

CPMI dos ataques de 08 
de janeiro aprova lista de 
testemunhas, mas causa 
discórdia no Senado

Política | 8

Agência Senado

Erva-mate se torna o 
1º Patrimônio Imaterial 
Cultural do RS

Vai uma cuia?

Geral | 6

Augusto Tomasi

Fotos: Lucas Marques
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Inverno com Saúde

Programa terá atendimentos no 
vespertino nas unidades de saúde
Ações serão 
exclusivamente nas 
segundas-feiras e 
retorno dos feriados

Com a chegada dos dias mais 
frios e o consequente aumento de 
doenças respiratórias, o que acar-
reta numa maior demanda por 
atendimento médico, a Secretaria 
de Saúde (SMS) de Bento Gonçal-
ves está trabalhando em um pla-
nejamento estratégico focado na 
melhoria da assistência à popula-
ção de Bento Gonçalves. Com base 
nisso, será realizado o Programa 
Inverno com Saúde.

A ação visa ampliar o horá-
rio de atendimento das unidades 
nas segundas-feiras e retorno dos 
feriados, períodos em que são re-
gistrados os maiores números de 
atendimento na Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) e Pronto Aten-
dimento da Zona Norte.

Conforme o secretário de Saú-
de, Gilberto Junior, neste primeiro 
momento será feito o programa 
piloto com as unidades dos bairros 
Santa Helena, Vila Nova II e Muni-
cipal.

“Dentro do nosso monitora-
mento de dados surgiu a necessi-
dade de uma ampliação de horário 
nestes bairros, principalmente na 

segunda-feira, quando registramos 
o maior número de atendimentos 
na UPA. Serão as primeiras unida-
des e, depois, se necessário, pode-
remos ampliar para outros bairros”.

O titular da pasta destaca que 
os atendimentos iniciaram na últi-
ma quarta-feira, 14/06, das 17h30 
às 21h, na Unidade Santa Helena. 
Na segunda-feira, 19/06, será am-
pliado para Vila Nova II e Munici-
pal.

“Ressaltando que estes atendi-
mentos serão nas segundas e no re-
torno dos feriados. Nos outros dias 
a unidades seguem o atendimento 
normal. Serão disponibilizadas fi-
chas dentro deste período amplia-
do de atendimento”. 

Também seguem os atendi-
mentos durante o dia nas Unida-
des Básicas de Saúde levando os 
usuários para essas instituições, 
desafogando a UPA e o PA Zona 
Norte. Cada UBS está realizando as 

consultas médicas através de fichas 
disponibilizadas diariamente, con-
forme cronograma local de atendi-
mentos, e por agendamentos. 

DADOS AJUDAM
Dentro da Secretaria, as deci-

sões são tomadas a partir de dados 
rgerados pelos diversos relatórios 
gerados pelo setor administrativo 
da Prefeitura. A mudança nas rotin 
foi realizada após a constatação de 
que 75% dos pacientes atendidos 
na UPA são fichas azul ou verde, 
que podem ser acolhidos nas uni-
dades. Hoje, cerca de 600 atendi-
mentos são realizados diariamente 
na Unidade de Pronto Atendimento 
24 horas do Botafogo e aproxima-
damente 200 pacientes no Pronto 
Atendimento da Zona Norte.

Pacientes com urgência e 
emergência devem procurar a UPA 
ou o PA Zona Norte. Sintomas leves 
devem ser encaminhados para uni-
dade de saúde do zoneamento.

Rodrigo De Marco

Garibaldi

Prefeitura segue com ações 
educativas no combate à dengue
Denúncias defocos 
do mosquito podem 
ser feitas pelo 
telefone (54) 3462-
8197

A Secretaria Municipal de 
Saúde de Garibaldi, por meio da 
equipe de Vigilância e Controle 
da Dengue, segue atuando e mo-
nitorando os possíveis focos do 
Aedes Aegypti (transmissor da 
dengue, zica vírus e febre chicun-
gunya) na cidade.

Conforme o coordenador do 
serviço, Carlos Veiga, as ativida-
des de conscientização continu-
am sendo realizadas.

“A equipe está trabalhando 
na sensibilização dos moradores 

sobre as medidas preventivas, 
que consistem em manter as cai-
xas d’água bem vedadas, não dei-
xar objetos que acumulem água, 
como pneus e vasos de plantas, 
que proporcionam a proliferação 
do inseto”, destaca.

Na última semana, as equipes 
estiveram na Escola Municipal de 

Ensino Fundamental (EMEF) Vis-
conde Cairu realizando uma pa-
lestra para 96 alunos informando 
sobre a doença, sintomas e cuida-
dos preventivos, com a presença 
dos mascotes Dengosa e Dengão.

Denúncias sobre focos do 
mosquito podem ser feitas pelo 
telefone: (54) 3462-8197.

Secretaria Municipal de Saúde

Solidariedade

Doações de agasalhos chegam a 
2,5 mil peças em Carlos Barbosa

A Secretaria Municipal de 
Assistência Social e Habitação de 
Carlos Barbosa divulgou o resulta-
do da Campanha do Cobertor e do 
Agasalho 2023.

Conforme contabilizado pela 

Secretaria, 2.520 peças foram re-
cebidas.

A campanha deste ano teve 
a participação do Lions Clube de 
Carlos Barbosa. As peças recebi-
das por doação serão entregues 

para o Grupo de Apoio Amigos Vo-
luntários (GAAV) e Movimento As-
sistencial Barbosense (MAB), que 
serão responsáveis pela distribui-
ção dos itens arrecadados às pes-
soas necessitadas do município.
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Segurança

Corpo de empresário mineiro que estava 
desaparecido no RS é encontrado
O cadáver de 
Samuel Eberth de 
Melo, de 41 anos, 
foi encontrado na 
manhã do último 
domingo, 11/06, em 
uma área de mata 
nas proximidades 
de Santo Antônio da 
Patrulha, na Região 
Metropolitana de 
Porto Alegre

O corpo do empresário minei-
ro Samuel Eberth de Melo, de 41 
anos, foi encontrado na manhã do 
último domingo, 11/06, em uma 
área de mata nas proximidades de 
Santo Antônio da Patrulha, na Re-
gião Metropolitana de Porto Ale-
gre. Samuel foi morto com cerca 
de nove tiros, segundo perícia do 
Instituto-Geral de Perícias (IGP). 

Samuel era procurado pela Po-
lícia Civil do RS desde o dia 02 de 
junho, quando desapareceu após 
vir ao Estado para encontrar um 
parceiro de negócios.

Uma pessoa chegou a ser presa 
por envolvimento no sumiço de Sa-

muel. Detalhes da prisão não foram 
divulgados.

BUSCAS
A polícia fez buscas na Região 

Metropolitana e no Litoral Norte, 
em pontos onde o sinal do celular 
do empresário havia sido identifi-
cado. Corpo de Bombeiros e perícia 
também acompanharam os traba-
lhos.

Samuel fez contato com a famí-
lia pela última vez no dia 02 de ju-
nho. Ele havia viajado no dia ante-
rior até Novo Hamburgo, na Região 
Metropolitana de Porto Alegre.

Revendedor de veículos, Sa-
muel encontraria o sócio para 
cobrar uma dívida. Ele teria nego-
ciado 44 carros com um parceiro 
comercial, mas como não recebeu 

o dinheiro, decidiu vir ao Estado e 
levar 11 veículos de volta.

ÚLTIMO CONTATO
O empresário enviou um áudio 

à namorada pelo WhatsApp em que 
explicava que não havia encontra-
do os veículos que deveriam estar 
à venda na cidade.

”Você acredita que os carros 
não tão aqui? Acabei de chegar 
aqui e tem só alguns carros. Ai, 
meu Deus do céu, sabia que tinha 
alguma coisa. Vou ver se vou lá na 
cidade, na outra loja. Onde que ele 
colocou esses carros, o que ele fez 
com esses carros?”, disse.

De acordo com um amigo, Sa-
muel já havia vindo outras vezes ao 
RS para tratar de negócios e teria, 
inclusive, brincado que iria com-

prar um apartamento no Estado 
e que os conhecidos teriam que 
visitá-lo.

O pai, um irmão e um cunha-
do do empresário desaparecido 
vieram ao Rio Grande do Sul, para 
acompanhar as investigações.

PRISÃO
A Polícia Civil determinou a 

prisão preventiva do sócio do em-
presário mineiro. Diego Gabriel da 
Silva estava preso temporariamen-
te desde o dia 4 de junho.

Além da prisão preventiva do 
sócio, a polícia prendeu um com-
parsa. O nome não foi divulgado. 
Os suspeitos possuem menos de 
30 anos, um deles não é natural 
de Santo Antônio da Patrulha, mas 
mora na cidade.

Arquivo pessoal

Em Serafina Corrêa

Dois jovens são mortos 
durante perseguição 
policial após homicídio
Confronto ocorreu 
na madrugada de 
quinta-feira, 15/06

Dois jovens, de 19 e 21 anos, 
que não tiveram as identidades 
divulgadas, foram mortos na ma-
drugada da última quinta-feira, 
15/06, após fugirem do encontro 
com a polícia e efetuarem dispa-
ros contra os agentes.

A abordagem ocorreu por 
volta da 1h, na RS-129, em Serafi-
na Corrêa, após os agentes serem 
informados de que dois homens, 
tripulando uma motocicleta, se-
riam suspeitos de um homicídio 
cometido em Guaporé, minutos 
antes. A vítima do homicídio foi 
identificada como Juliano Rodri-
gues da Silva, de 36 anos.

De acordo com a Brigada Mi-
litar, Rodrigues tinha anteceden-

tes criminais por ameaça, furto, 
receptação, atentado ao pudor, 
lesão corporal e crimes contra a 
fauna.

Os suspeitos localizados em 
Serafina Corrêa tripulavam uma 
motocicleta modelo Factor que 
estava em situação de furto ou 
roubo registrado em maio, em 
Bento Gonçalves.

Durante a fuga da aborda-
gem, o caroneiro efetuou dispa-
ros contra os agentes, que re-
vidaram. Na sequência, o outro 
suspeito tentou fugir em direção 
a um matagal às margens da ro-
dovia, também disparando contra 
os policiais, sendo também morto 
pela polícia.

O jovem de 21 anos era na-
tural de Bento Gonçalves e tinha 
antecedentes criminais por porte 
de arma e homicídio. O outro sus-
peito, de 19 anos, era natural de 
Vanini.
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Sta finendo

Últimos dias de 31ª ExpoBento e 18ª Fenavinho oportunizam 
vivências e experiências únicas, além gastronomia e negócios

Os interessados em visitar os quase 500 expositores, a famosa Vila Típica e tudo que há de melhor na feira e na festa, têm até o dia 18/06
Fotos: Vagão Filmes

A 31ª ExpoBento e a 18ª Fe-
navinho entram nos seus últimos 
dias de atividades. O público de 
Bento Gonçalves (ou de qualquer 
lugar do país e do exterior) tem 
até o próximo domingo, 18/06, 
para acompanhar a feira e a festa 
da melhor maneira possível. Sen-
do realizadas desde o último dia 
08 de junho, ExpoBento e Fenavi-
nho apresentam aos visitantes o 
que há de melhor na cidade e re-
gião, seja nos setores da indústria, 
na agricultura familiar, na cultura 
pujante ou na gastronomia que 
encanta (e dá água na boca).

Segundo o Diretor Geral da 
31ª ExpoBento, Bruno Benini, 
até o momento, a feira tem trazi-
do experiências únicas para seus 
visitantes. “Os primeiros quatro 
dias da 31ª ExpoBento e 18ª Fe-
naivnho – pela primeira vez, qua-
tro dias de programação longa, 
logo na abertura da feira/feira 
–, foram muito gratificantes pelo 
fluxo de público, claro, e princi-
palmente pelos indicadores de 
bons negócios que permitem 
antever o sucesso que será essa 
edição perante o objetivo de ge-
rar movimentação econômica”, 
afirma.

Para Benini, o público tem 
encontrado opções de lazer, co-

mércio e de negócios que são 
vistas apenas na ExpoBento. 
“Notamos visitantes satisfeitos 
com as atrações e realmente vi-
venciando as experiências que 
preparamos para essa edição – 
de compras, com cerca de 500 
marcas expositoras, de enogas-
tromia, culturais, com mais de 

120 shows, e de inovação, com o 
Pavilhão Inova Bento. Seguimos 
otimistas para os próximos dias. 
E reforçamos o convite para que 
as pessoas venham vivenciar a 
31ª ExpoBento e 18ª Fenavinho”, 
pontua.

De acordo com Rodrigo Va-
lério, coordenador do Comitê 

da 18ª Fenavinho, a valorização 
cultural que a festa proporciona 
tem feito sucesso e levado feli-
cidade para cada um dos visi-
tantes. “A Fenavinho comemora 
mais um importante movimento 
de valorização cultural com o 
sucesso da Vila Típica, reduto de 
celebração a todos os elementos 
que remetem à história da região 
e ao legado dos imigrantes que 
colonizaram a reunião. Nesse 
contexto, o vinho, produto que é 
símbolo de nossa cidade, convida 
cada visitante a brindar a alegria 
de estarmos juntos, vivendo essa 
experiência. Estamos muito feli-
zes em perceber o engajamento 
da comunidade com essa pro-
posta e, também, do público, que 
vem para se divertir conosco, co-
nhecendo nossas origens, nossos 
valores e criando uma conexão 
verdadeira com a Festa Nacional 
do Vinho. Temos pela frente mui-
tos dias de programação, que são 
oportunidades imperdíveis para 
experienciar a Fenavinho”.

Na visão da presidente do 
Centro da Indústria e Comércio 
de Bento Gonçalves (CIC-BG), 
entidade promotora da feira e da 
festa, Marijane Paese, as edições 

de 2023 já entraram para a his-
tória, principalmente, pela valo-
rização daqueles que são daqui – 
ou que aqui encontraram um lar.

“Na condição de entidade 
promotora da 31ª ExpoBento 
e da 18ª Fenavinho, o CIC-BG 
destaca a relevância que feira e 
festa têm para o contexto local, 
bem como a importância de 
comemorarmos o início posi-
tivo registrado nos primeiros 
dias de programação, a come-
çar pela cerimônia de abertura, 
cujo prestígio notabiliza a força 
de Bento Gonçalves, de seus 
empreendedores, de sua cultu-
ra e de seu principal produto, o 
vinho. As feiras são centros de 
conhecimento, inovação e, cada 
vez mais, redutos de experiên-
cia para os visitantes, algo que 
vem sendo oferecido com mui-
ta propriedade nesta edição da 
ExpoBento e da Fenavinho, e 
muito elogiado pelo público. 
Os resultados desse movimen-
to aparecem de forma evidente 
no fortalecimento da economia 
regional, geração de negócios, 
empregos, estímulo ao comércio 
e ao turismo. Esperamos que os 
próximos dias de programação 
sejam ainda mais exitosos nes-
ses propósitos”.

A EXPOBENTO
Histórica e representativa 

na cidade, a ExpoBento é consi-
derada a maior feira multiseto-
rial de compras e entretenimen-

to do país, atraindo, desde sua 
primeira edição, em 1990, mais 
de quatro milhões de visitantes.

Durante os dias de evento, 
a feira proporciona ao público, 
uma combinação de atrativos, 
capaz de agradar os mais dife-
rentes perfis de visitantes, ao 
reunir novidades de quase 500 
expositores de variados seg-
mentos, tais como: agroindús-
tria, imóveis, vestuário, alimen-
tação, automóveis, agronegócio, 
vinhos, recreação e variedades.

A FENAVINHO
A Festa Nacional do Vinho, 

conhecida como Fenavinho, é 
fruto de um grande envolvimen-
to social para mostrar ao Brasil 
o potencial empreendedor de 
um município que, na época, 
ainda era cercado por estradas 
de terra. Desde o apoio à divul-
gação até a limpeza do espaço 
para a festa, o envolvimento 
comunitário teve contribuição 
essencial e determinante para o 
sucesso do evento.

A Fenavinho projeta Bento 
Gonçalves em âmbito nacional, 
alcançando também, a condição 
de referência nos segmentos vi-
nícola e turístico. Por esse e ou-
tros motivos, o sentimento de 
pertencimento da comunidade 
de Bento Gonçalves ao legado e 
simbolismo que a Fenavinho re-
presenta a nível não só regional, 
mas também nacional, se forta-
lece a cada edição.

VALORES

INGRESSO:R$ 8 (dia 16) e R$ 15 (dias 17 e 18).

ESTACIONAMENTO: R$ 15 (dia 16) e R$ 25 (dia 17 e 18). Para 
motos, R$ 8 e R$ 10, respectivamente.

Programação 
completa? 

Acesse o QR 
Code ao lado
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Vice-governador do RS

“Resultados concretos para melhorar a vida 
dos gaúchos”, diz Gabriel Souza na Espanha
O emedebista 
liderou sua primeira 
missão oficial e, 
segundo ele, trouxe 
de volta para o RS 
boas oportunidades 
e possibilidades 
de investimentos 
internacionais

Na última semana, o vice-
-governador do Rio Grande do 
Sul, Gabriel Souza (MDB), lide-
rou sua primeira missão oficial, 
na Espanha. Segundo Souza, a 
viagem trouxe resultados posi-
tivos para o Rio Grande do Sul. 
Um deles é o anúncio da data 
do South Summit Brazil 2024, 
o acordo de cooperação com a 
Mastercard Turismo e a missão 
de empresários espanhóis ao 
RS no próximo ano. A comitiva 
gaúcha, com secretários de Es-
tado e deputados, cumpriu uma 
série de agendas para prospec-
tar novos negócios e conhecer o 
trabalho de instituições especia-
lizadas em inovação e educação.

“Encerro a missão na Es-

panha agradecendo a recepção 
que recebi em todos os luga-
res que estive, tanto em Madri 
quanto em Barcelona. Foi uma 
oportunidade ímpar de conhe-
cer empresas, instituições e 
líderes que atuam em áreas de 
referência global, como inova-
ção, educação e infraestrutura”, 
afirmou Gabriel. Ele ressaltou 
também que o objetivo princi-
pal foi alcançado e que retorna 
ao Brasil “levando resultados 
concretos para melhorar a vida 
dos gaúchos”.

No primeiro dia do Sou-
th Summit Madrid, que ocor-
reu de 7 a 9 de junho, o vice-
-governador anunciou, ao lado 
da presidente do evento, Maria 
Benjumea, a confirmação da 
terceira edição brasileira, que 
tem o governo do Estado como 
correalizador. Em 2024, o Rio 
Grande do Sul sediará o maior 
evento de inovação da América 
Latina entre 20 e 22 de março, 
no Cais Mauá.

O Estado é o primeiro do 
Brasil a assinar o acordo de coo-
peração com a Mastercard Tou-
rism Innovation Hub (Centro de 
Inovação em Turismo da Mas-
tercard). A parceria facilitará o 
acesso a soluções inovadoras e 
identificará potenciais projetos 
de interesse para beneficiar o 
setor de turismo. A assinatura 
é resultado de reunião do go-
vernador Eduardo Leite (PSDB), 

em maio, na sede da Mastercard, 
em Nova Iorque. A parceria ex-
plora troca de conhecimento e 
desenvolvimento conjunto de 
soluções para o turismo.

Liderando uma série de 
agendas pelo desenvolvimento, 
o vice-governador foi recebi-
do pelo embaixador Orlando 
Leite Ribeiro e empreendedo-
res espanhóis para aproximar 
relações e fortalecer parcerias 
comerciais. Também visitou 
empresas para apresentar o 
potencial do Estado e prospec-
tar novos negócios. Durante o 
encontro na embaixada, o gru-
po de empresários espanhóis 
anunciou que virá ao Rio Gran-

de do Sul para avaliar possíveis 
parcerias e investimentos.

EDUCAÇÃO
As últimas agendas foram 

realizadas em Barcelona, onde 
a comitiva gaúcha conferiu os 
projetos de uma escola pública 
em tempo integral e a Fundes-
plai, organização não governa-
mental que atua na educação e 
na capacitação profissional de 
crianças e jovens, iniciativas que 
já estão em desenvolvimento no 
Estado. O grupo também conhe-
ceu o distrito de inovação 22@, 
o bairro que concentra empre-
sas de inovação em Barcelona, 
idealizado pelo engenheiro Jo-
sep Piquet.

Sorte + Economia

Loteria Gaúcha pode 
se tornar realidade
O governo do Rio 
Grande do Sul 
publicou edital de 
procedimento de 
manifestação de 
interesse (PMI), 
para avaliar a 
possibilidade da 
criação de uma 
loteria estadual

O governo do Rio Grande do 
Sul, por meio da Secretaria de 
Parcerias e Concessões (Separ), 
publicou na última sexta-feira, 
09/06, no Diário Oficial do RS, 
edital de procedimento de mani-
festação de interesse (PMI), para 
avaliar a possibilidade da criação 
de uma loteria estadual. O PMI é 

um instrumento utilizado pela ad-
ministração pública para receber 
estudos preliminares e projetos 
que poderão, eventualmente, se-
rem contratados no futuro.

A intenção do Estado é bus-
car parceiros na iniciativa priva-
da para a implementação de uma 
loteria gaúcha. “Uma ação como 
essa abre novas possibilidades 
de recursos para diversas políti-
cas sociais, além de dinamizar a 
economia como um todo, a partir 
do surgimento de novos negócios 
relacionados à prestação de servi-
ços lotéricos”, observa o titular da 
Separ, Pedro Capeluppi. 

De acordo com o edital, as 
empresas têm 30 dias para ma-
nifestarem interesse e 120 dias 
para entregarem os estudos. Em 
seguida, os documentos serão 
analisados pelos técnicos do go-
verno. Antes da publicação final 
da concessão, prevista para o pri-
meiro semestre de 2024, a Separ 
irá realizar consulta e audiência 
públicas.

Joel Vargas

Agência Brasil



SERRANOSSA | Sexta-feira, 16 de junho de 20236

Fo
to

s:
 M

au
ríc

io
 T

on
et

to
/S

ec
om

Tradição

Presente na maioria dos lares gaúchos e símbolo do Estado, erva-
mate se torna o primeiro patrimônio cultural imaterial do RS
Quando um bem 
se torna patrimônio 
cultural significa que 
ele tem relevância 
artística, histórica 
e social para ser 
perpetuado

Lucas Marques
Presente na maioria dos 

lares gaúchos – e de outros es-
tados e países – a erva-mate, 
um dos principais símbolos da 
identidade gaúcha, tornou-se 
o primeiro patrimônio cultural 
imaterial do Rio Grande do Sul. 
A oficialização ocorreu em uma 
cerimônia realizada na última 
terça-feira, 13/06, no Galpão 
Crioulo do Palácio Piratini, com 
a assinatura do termo de regis-
tro em que o Instituto do Pa-
trimônio Histórico e Artístico 
do Estado (Iphae) reconhece o 
valor histórico-cultural do Siste-
ma Cultural e Socioambiental da 
Erva-Mate Tradicional, envol-
vendo o seu cultivo e comercia-
lização. Trata-se do primeiro re-
gistro desta natureza no Estado.

A solenidade contou com a 
presença do governador Eduar-
do Leite (PSDB), da secretária da 

Cultura, Beatriz Araujo, do dire-
tor do Departamento de Memó-
ria e Patrimônio da Secretaria da 
Cultura (Sedac), Eduardo Hahn, 
e do diretor do Iphae, Renato 
Savoldi. Também participaram 
representantes da etnia Mbya 
Guarani, de comunidades qui-
lombolas e da agricultura fami-
liar, grupos que fazem parte das 
referências culturais e produti-
vas relacionadas à erva-mate.

O governador comentou so-
bre a identificação dos gaúchos 
a partir do hábito do chimarrão, 
que tem a erva-mate como in-
grediente, e sobre a importância 
da preservação e proteção deste 
símbolo. “Com esse registro, re-
conhecemos e protegemos algo 
que já faz parte da identidade 
do nosso povo. O chimarrão é 
nossa bebida típica, que popu-
larizou a erva-mate, e o compa-
nheiro do dia a dia do gaúcho 
em um ritual que une famílias 
e amigos”, observou. “Quando 
estamos fora do Estado, identi-
ficamos claramente outros gaú-
chos a partir deste hábito.”

O Rio Grande do Sul é o 
maior produtor de folha verde 
de erva-mate no país e o maior 
exportador nacional do produto. 
A planta, que já foi reconhecida 
como árvore-símbolo do Estado, 
é cultivada em mais de 32 mil 
hectares, principalmente por 
pequenos produtores rurais.

Leite destacou a relevân-

cia econômica da erva-mate e 
os efeitos do seu registro como 
patrimônio cultural imaterial. 
“Tudo o que se faz para valori-
zar e defender um patrimônio 
imaterial como esse agrega va-
lor não apenas à produção, mas 
também ao que circunda essa 
cadeia produtiva. As proprie-
dades e localidades que mais se 
conectam ao sistema de cultivo 
tradicional da erva-mate, por 
exemplo, geram possibilidade 
de exploração turística porque 
é algo que desperta o interes-
se das pessoas. Então, além da 
valorização de uma identidade 
cultural e dos povos originários 
envolvidos no processo, exis-
te também uma repercussão 
econômica positiva que toca na 
vida das pessoas”, afirmou. 

O processo para fazer da er-
va-mate um patrimônio imate-
rial começou em 2022, quando 
o Iphae apresentou um parecer 
técnico balizando o pedido de 

registro.  Esse texto foi apre-
ciado pela Câmara Temática do 
Patrimônio Cultural Imaterial 
(CTPCI) e aprovado por unani-
midade em abril deste ano. O 
processo de instrução e indica-
ção para registro continha mais 
de 700 páginas de pesquisas so-
bre o tema.

A secretária Beatriz des-
tacou o momento inédito na 
cultura gaúcha e relembrou 
o trabalho de conservação do 
patrimônio do Rio Grande do 
Sul desenvolvido pela Sedac. 
“Desde 2019, em conjunto com 
as mais de 20 instituições vin-
culadas à Secretaria da Cultura, 
temos trabalhado para que a 
imensa riqueza e a diversidade 
do patrimônio cultural coletivo 
sejam protegidas, reconheci-
das e apropriadas por todos os 
cidadãos. É um compromisso 
que assumimos com a gestão 
dos bens culturais, materiais e 
imateriais, que pertencem aos 

gaúchos e às gaúchas”, afirmou.
Beatriz reforçou o respeito 

e envolvimento dos grupos en-
volvidos no cultivo da erva-ma-
te e disse que a valorização do 
patrimônio imaterial é também 
uma estratégia de desenvolvi-
mento das cidades.

Durante o evento, o gover-
nador foi presenteado com um 
pacote de erva-mate produzida 
artesanalmente no carijo, uma 
estrutura tradicional utilizada 
pelos indígenas. O presente foi 
entregue pelo cacique Eduar-
do Timóteo, da aldeia indígena 
Água Grande Guarani Mbya, do 
município de Camaquã.  A cele-
bração também contou com a 
apresentação do coral indígena 
Teko Guarani, da etnia Mbya 
Guarani.

BEM IMATERIAL
Quando um bem se torna 

patrimônio cultural significa 
que ele tem relevância artística, 
histórica e social para ser per-
petuado. No caso de bens ma-
teriais, como conjuntos arquite-
tônicos, jardins e obras de arte, 
ocorre o tombamento. Quando 
se trata de bens de natureza 
imaterial, tem-se o registro.

Segundo Savoldi, o conceito 
de bem imaterial é mais abran-
gente: “São manifestações cul-
turais que possuem represen-
tatividade para um grupo social. 
Pode ser um dialeto, um idioma, 
uma atividade culinária, uma 
festa popular, um rito religioso, 
um saber ou modo de fazer. São 
vários elementos culturais que 
não necessariamente precisam 
de uma materialidade, mas fa-
zem referência à identidade, à 
ação e à memória de grupos so-
ciais e étnicos”.
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Padroeiro
Mais de 6 mil devotos passaram pelo Santuário na
145ª Festa de Santo Antônio de Bento Gonçalves

O interior do 
Santuário ficou 
pequeno para tantos 
devotos: mais de 550 
pessoas estiveram 
presentes em cada 
missa, totalizando 
mais de 2,2 mil 
pessoas

Suellen Krieger
As baixas temperaturas 

registradas ao longo da terça-
-feira, 13/06, não foram impe-
dimento para que centenas de 
fiéis deixassem de demonstrar 
sua fé e devoção à Santo Antô-
nio, padroeiro de Bento Gon-
çalves. A data foi marcada pela 
celebração dos 145 anos da 
chegada de um quadro do san-
to, trazido pelo padre Giovani 
Menegoto.

A 145ª Festa de Santo Antô-
nio teve como lema “Pelas mãos 
de Santo Antônio partilhamos o 
pão da paz”, inspirado na temá-
tica da Campanha da Fraterni-
dade 2023, que refletiu sobre 
“Fraternidade e fome”.

O dia foi marcado pela al-
vorada festiva, com o toque dos 
sinos no Santuário Diocesano 
de Santo Antônio e nas comu-
nidades, além de uma grande 
programação que contou com 
cinco missas, sendo uma delas 
realizada - mesmo com chuva 
- ao lado externo do Santuário. 
Também ocorreu o tradicional 
almoço de confraternização.

Instalada ao largo da igreja, 
a imagem que reproduz o Santo 
Antônio em madeira era ponto 
de encontro para agradecimen-
tos e orações. Além disso, ao 
lado externo do Santuário, a co-
munidade recebia bênçãos indi-
viduais de freis franciscanos.

O interior do Santuário fi-
cou pequeno para tantos fiéis: 
mais de 550 pessoas estiveram 
presentes em cada missa, totali-
zando mais de 2,2 mil pessoas. 
Ao longo do dia, mais de seis mil 
devotos passaram pelo Santuá-
rio de Santo Antônio.

Um dos diferenciais desta 
edição foram os tradicionais 
pãezinhos de Santo Antônio, 
que ganharam uma novidade 
em 2023: o “carimbo” com o 
rosto do Padroeiro e do Menino 
Jesus. Ao todo, foram distribuí-
das 38 mil unidades.

Contudo, o momento mais 
esperado das celebrações foi a 
missa das 15h, com a presença 
do bispo da Diocese de Caxias 
do Sul, Dom José Gislon. A cele-
bração aconteceu em frente ao 
Santuário.

Em sua mensagem inicial, o 
bispo Dom José Gislon colocou 
suas intenções, por intercessão 
de Santo Antônio, ressaltando 
colocar no altar, a vida com to-
das as suas diferentes realida-
des.

“Trago no altar do Senhor, a 
vida de todos vocês, o povo de 
Deus desta cidade, os devotos 
de Santo Antônio, os festeiros 
que se dedicaram para concre-
tizar estes festejos, os doentes, 
os jovens e os desempregados. 
Diante da ternura e do amor de 
Santo Antônio para com Jesus, 
queremos colocar no altar a 
vida com todas as suas realida-
des”, afirmou.

Devido à chuva, a procissão 
com a imagem de Santo Antô-
nio, marcada para acontecer 
logo após a última missa, foi 
cancelada. Entretanto, o San-
tuário ficou lotado de devotos, 
além de diversos padres, reli-
giosos, ex-festeiros e lideranças. 

O Prefeito de Bento Gonçal-
ves, Diogo Siqueira, presente na 
145ª Festa de Santo Antônio, 
ressaltou que essa é a maior fes-
ta religiosa de Bento Gonçalves 
e o quão bonito é ver toda popu-
lação envolvida na festividade.

“A gente vê todo mundo 
sendo abençoado, todo mundo 
buscando a benção, todo mundo 
buscando a nossa religião e, ob-
viamente, é muito importante 
para todo cidadão. A gente está 
aqui para comemorar, valorizar 
toda essa grande festividade e 

agradecer a todos os padres, a 
toda comunidade religiosa tam-
bém”, afirmou.

O Deputado Estadual por 
Bento Gonçalves, Guilherme Pa-
sin, destacou o sentimento de 
alegria de, por mais uma opor-
tunidade, fazer parte da festa e 
do renovar de bênçãos.

“Sou devoto e sei o quanto 
que Santo Antônio abençoa nos-
so município e aqueles que aqui 
vivem. Então, é um momento 
de renovação e de pedido e o 
meu pedido eu externo a to-
dos: é saúde para nossa família, 
para nossos amigos, para todos 

aqueles que aqui vivem,”, frisou.
Alexandre Faccin, que ao 

lado da esposa Simone Paese 
Faccin, formam o casal coorde-
nador da 145ª Festa de Santo 
Antônio, ressaltou a importân-
cia da fé na vida das pessoas.

“Nos momentos em que es-
tamos de bem com a vida pare-
ce não ser necessário, mas nos 
momentos das nossas dificul-
dades, das nossas provações, se 
não tivermos fé, acaba vindo o 
desespero. Então, essa festa de-
monstra que nossa comunidade 
de Bento Gonçalves adora, ama 
Santo Antônio e está aqui para 
homenagear esse santo queri-
do”, disse.

Além disso, Faccin ressaltou 
o engajamento de toda comuni-
dade que, de alguma forma, se 
envolveu nos preparativos da 
festa.

“Nós, festeiros, somos uma 
unidade, mas têm várias outras 
equipes trabalhando volunta-
riamente desde semana passa-
da, os freis fazendo as bênçãos, 
as padarias nos doando os pães, 
enfim, é uma integração, são 
muitas pessoas envolvidas nes-

se trabalho, que nos dá alegria, 
porque fizemos uma festa para 
o povo e o povo está aqui conos-
co hoje”, afirmou.

LEGADO DE SANTO ANTÔ-
NIO: A CARIDADE

Em entrevista coletiva, o 
bispo da Diocese de Caxias do 
Sul, Dom Frei José Gislon, res-
saltou que Santo Antônio tem 
uma marca muito forte na reali-
dade da Serra Gaúcha e de Ben-
to Gonçalves, principalmente, 
devido aos antepassados, mas 
sendo popular em todo o país.

“Os nossos antepassados, 
quando trouxeram essa devo-

ção, trouxeram a partir de uma 
experiência de vida, de comu-
nidade, de fé, daquela região do 
norte da Itália, uma realidade 
marcada pela fome, pela pobre-
za e Santo Antônio sempre com 
esse espírito da providência de 
Deus, do pão partilhado, da ca-
ridade, se tornando realidade 
pela força do evangelho, e por 
isso essa marca”, pontuou.

O bispo também ressaltou 
que Santo Antônio sempre foi 
um santo que olhou muito para 
questão da caridade.

“Santo Antônio é fruto de 
uma realidade onde tinha muita 
pobreza, onde poucas pessoas 
tinham muito e muitos não ti-
nham nada, tinham muitas fa-
mílias numerosas, muitas crian-
ças que morriam de fome por 
falta de caridade, muitas mães 
abandonadas com seus filhos. 
Ele, justamente no uso da pa-
lavra de Deus, tocou o coração 
das pessoas, motivando as pes-
soas a praticarem a caridade”, 
destacou.

Por fim, o bispo destacou 
que a popularidade de Santo 
Antônio decorre da vivência que 

ele teve, de ter conseguido levar 
a mensagem do evangelho, de 
ter tocado o coração. “Por isso 
se perpetuou ao longo de mais 
de 800 anos os ensinamentos 
dele”, afirmou.

TRADICIONAIS PÃEZINHOS 
DO SANTO

Uma das tradições mais 
antigas da devoção a Santo An-
tônio é a bênção e distribuição 
dos pãezinhos.

Neste ano, a Paróquia San-
to Antônio distribuiu sete mil 
pãezinhos nos dias anteriores à 
festa, que foram abençoados em 
cada noite da Trezena, além de 
38 mil pãezinhos nas celebra-
ções do Dia Festivo, abençoados 
às 06h30min pelo pároco, padre 
Volmir Comparin. Também foram 
entregues nas visitas, aos pacien-
tes do Hospital Tacchini e aos en-
carcerados da Penitenciária.

MAIOR ALCANCE DA HIS-
TÓRIA PELAS REDES SOCIAIS

Segundo a Paróquia Santo 
Antônio, todas as missas foram 
transmitidas pelas redes so-
ciais, onde milhares de pessoas 
puderam celebrar o momento 
de devoção de suas casas. 

Ao todo, mais de 500 mil 
pessoas foram alcançadas pelo 
conteúdo online produzido com 
a temática dos festejos, bem 
como as transmissões da Tre-
zena e demais ações alusivas à 
145ª Festa. 

Somente a Missa das 18h do 
Dia Festivo foi assistida, simulta-

neamente, por 1,2 mil aparelhos 
pelo Facebook, YouTube e Insta-
gram da paróquia.

SANTO ANTÔNIO
Santo Antônio, Fernando 

Antônio de Bulhões, seu nome 
de nascença, nasceu em Lisboa, 
município de Portugal, em 15 de 
agosto de 1195. 

De família nobre e rica, era fi-
lho único de Martinho de Bulhões 
e de Tereza Taveira.

Antônio gostava de estudar e 
de ficar mais recolhido. Ainda jo-
vem, foi para a escola em Coimbra 
e entrou para a ordem de Santo 
Agostinho, quando foi ordenado 
sacerdote.

A fama de Santo Antônio já era 
conhecida em Portugal, devido ao 
despojamento e santidade dele. Foi 
quando se tornou frade franscisca-
no que Fernando assumiu o nome 
de Antônio, em homenagem ao 
Santo Antão.

Na Itália, conheceu pessoal-
mente São Francisco de Assis, que 
o autorizou a ensinar teologia aos 
frades franciscanos em Bolonha. 
Antônio se dedicou à pregação en-
tre o povo, em diversos lugares da 
Itália e do sul da França.

Santo Antônio morreu em 13 
de junho de 1231 em Pádua, onde 
escolheu transcorrer a última fase 
da existência terrena. Santo Antô-
nio foi canonizado em 30 de maio 
de 1232, menos de um ano após a 
própria morte. A santidade e os mi-
lagres operados em vida convence-
ram a Igreja a fazer tal operação.

Suellen Krieger

Suellen Krieger
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Política

“Existem prostitutas aqui”, diz deputado gaúcho Mauricio Marcon 
durante sessão da Comissão Parlamentar de Inquérito do 08/01
Segundo Marcon, 
deputados e 
senadores mudaram 
de opinião 
após receberem 
“cargos, emendas 
parlamentares e 
sabe-se lá mais o 
que”

Lucas Marques
Após mais de quatro horas 

de reunião, a Comissão Par-
lamentar Mista de Inquérito 
(CPMI) do 8 de Janeiro - quan-
do os prédios dos Três Poderes 
foram invadidos e depredados, 
em Brasília - aprovou na última 
terça-feira, 13/06, em blocos, a 
convocação inicial de 36 pessoas. 
Elas irão depor na condição de 
testemunha. Contudo, a lista de 
convocados não agradou a todos, 
principalmente, a oposição, que 
opina que o governo federal, co-
mandado por Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT), cooperou para as inva-
sões e depredações, assim, dando 
espaço para que apoiadores do 
ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) 
e demais patriotas levassem toda 
a culpa. A participação de mili-
tantes de esquerda infiltrados 

também é inflada pela oposição.
Em vídeo publicado nas re-

des sociais, exaltado e se dizen-
do indignado, o deputado fede-
ral pela Serra Gaúcha, Mauricio 
Marcon (Podemos), que integra 
a CPMI, afirmou que a investi-
gação foi cooptada pelo governo 
federal. “O que ficou claro aqui 
hoje [13/06], para toda a popu-
lação brasileira [...] é que essa 
CPMI foi cooptada. Cooptada por 
aqueles que estão acostumados 
a cooptar, afinal, esquemas de 
corrupção, lavagem de dinhei-
ro, formação de quadrilha. Pois 
bem, caro cidadão brasileiro, 
que tem alguma esperança que 
essa CPMI chegue a algum lu-
gar, ela não vai chegar a lugar 
nenhum, porque o governo pri-
meiro deu a vida para que ela 
não existisse. Aliás, a vida não. 
Cargos, dinheiro para deputados 
através de emendas e sabe-se lá 
mais o que. Porque eu, como um 
parlamentar honesto, não recebi 
nenhuma oferta [...] e aliás, se 
me fizerem oferta, eu vou gravar 
e vou botar na imprensa, porque 
eu tenho caráter”, disse.

Ainda mais exaltado, Marcon 
chamou colegas parlamentares 
de “prostitutas” por votarem 
contra requerimentos de convo-
cação, como, por exemplo, do mi-
nistro da Justiça e Segurança Pú-
blica, Flávio Dino. “Infelizmente 
presidente, tem parlamentar que 
se elege com uma pecha de ser 

conservador, defensor do Estado 
Democrático de Direito, chega 
aqui e vira prostituta, prostituta 
é o que vira, porque vendem a 
sua alma, o seu caráter e a sua de-
cência por meia dúzia de cargos e 
agora fica votando com o gover-
no para não investigar o que tem 
que investigar”, comentou.

Desafeto do senador Randol-
fe Rodrigues (Rede-PE), o depu-
tado gaúcho, de forma irônica, 
o chamou de “treinador”, visto a 
proximidade com a relatora Eli-
ziane Gama (PSD-MA). “Toda vez 
que tem alguma coisa para ser 
votado, Randolfe Rodrigues se 
levanta, vai fuxicar no ouvido da 

relatora Eliziane Gama. Treina-
dor! Temos um treinador. É tudo 
pronto. Nós estamos aqui como 
palhaços. A oposição que lutou 
por essa CPMI.”

“Hoje eu vi uma das cenas mais 
pitorescas da minha vida [...]: um 
monte de sorriso, beijinhos, abra-
ços, apertos de mão, quando eles 
conseguiram evitar que Flávio Dino 
e toda a turma dele fosse ouvida 
nessa CPMI, que as imagens fossem 
disponibilizadas para essa CPMI.”

Pelo Twitter, Marcon ‘se ex-
plicou’ sobre cobranças de que 
parlamentares da direita não con-
seguem se articular para aprovar 
requerimentos próprios. “Somos 

em número MENOR do que os 
governistas e ex-direitistas coop-
tados por cargos e emendas, ma-
tematicamente seremos sempre 
atropelados, em média, eles tem 
20 e nós 12 votos. Fizemos quase o 
impossível para segurar o requeri-
mento da CPMI, fazemos reuniões 
semanais, trabalhamos muito para 
que os abusos e as omissões sejam 
esclarecidos, mas temos o nosso 
limite, não de esforço mas sim de 
número de parlamentares. Criticar 
sempre é mais fácil, mas se essas 
críticas fossem direcionadas aos 
cooptados, talvez nosso trabalho 
na CPMI seria um pouco mais fácil”, 
escreveu.

Os convocados
1 Anderson Torres, ex-secretá-

rio de Segurança do DF 
2 Tenente-Coronel Mauro Cid, 

ex-ajudante de ordem do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro 

3 Ricardo Garcia Cappelli, 
secretário-executivo do Ministério 
da Justiça e Segurança Pública e foi 
interventor da Segurança Pública 
do DF 

4 Augusto Heleno, ex-minis-
tro-chefe do GSI 

5 General Walter Braga Netto, 
ex-ministro da Defesa 

6 Jorge Teixeira de Lima, dele-
gado da Polícia Civil do DF

7 Jorge Eduardo Naime, Coro-
nel/PMDF então Comandante do 
Departamento de Operações (DOP) 
da PMDF 

8 Silvinei Vasques, ex-diretor-
-geral da Polícia Rodoviária Federal 

9 Coronel Elcio Franco Filho, 
ex-secretário do Min. da Saúde 

10 Gustavo Henrique Dutra de 
Menezes, ex-chefe do Comando Mi-
litar do Planalto (CMP) 

11 Fernando de Souza Oli-
veira, ex-secretário executivo da 
Secretaria de Segurança Pública 
do DF 

12 Fábio Augusto Vieira, ex-
-comandante da Polícia Militar do 
Distrito Federal

13 Robson Cândido, delegado-
-geral da Polícia Civil do DF 

14 Marcelo Fernandes, delega-
do da Polícia Civil do DF 

15 Márcio Nunes de Oliveira, 
ex-delegado-Geral da PF

16 Milton Rodrigues Neves, 
delegado da Polícia Federal e ex-
-secretário-executivo da Secretaria 
de Segurança do DF 

17 Paulo José Ferreira de Sou-
sa Bezerra, coronel da Polícia Mi-
litar do DF e ex-chefe interino do 
Departamento de Operações (DOP) 

18 Leonardo de Castro, diretor 
de Combate à Corrupção e Crime 
Organizado da Polícia Civil do DF 

19 Júlio Danilo Souza Ferreira, 
ex-Secretário de Segurança Pública 
do Distrito Federal

20 Valdir Pires Dantas Filho, 
perito da Polícia Civil do DF (PCDF) 

21 Marília Ferreira Alencar, 
ex-subsecretária de Inteligência 
da Secretaria de Segurança Pública 
(SSP) do DF 

22 Ailton de Barros, ex-militar 
23 Jeferson Henrique Ribeiro 

Silveira, motorista do caminhão-
-tanque onde foi colocada uma 
bomba nas proximidades do aero-
porto de Brasília 

24 Alan Diego dos Santos, sus-
peito de planejar o ataque a bomba 
no DF 

25 Wellington Macedo de Sou-
za, réu pela tentativa de explosão 
do caminhão-tanque 

26 Adauto Lucio de Mesquita, 
empresário 

27 Edilson Antonio Piaia, em-
presário e produtor rural de Cam-
po Novo do Parecis 

28 Diomar Pedrassani, empre-
sário 

29 Argino Bedin, empresário 
30 Roberta Bedin, empresária 

31 Albert Alisson Gomes Mas-
carenhas, empresário 

32 Ainesten Espírito Santo 
Mascarenhas, empresário 

33 Leandro Pedrassani, em-
presário 

34 Joveci Xavier de Andrade, 
empresário 

35 José Carlos Pedrassani, 
empresário
36 George Washington de Oli-

veira Sousa, gerente de postos de 
combustíveis

No Senado
As decisões da CPMI, os requerimentos e questionamentos

Entre os convocados para 
depor na CPMI estão nomes de 
integrantes do governo do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro, como o ex-
-ministro da Justiça e ex-secretário 
de Segurança Pública do DF An-
derson Torres, o tenente-coronel 
Mauro Cid (ex-ajudante de ordens 
de Bolsonaro), o ex-ministro do 
Gabinete de Segurança Institucio-
nal (GSI) Augusto Heleno e o ex-
-ministro da Defesa Braga Netto. A 
reunião foi marcada pelos primei-
ros embates entre governistas e 
oposição sobre os critérios e pro-
cedimentos a serem adotados no 
curso da investigação.

De acordo com o presidente da 
comissão, deputado Arthur Maia 
(União-BA), ainda não há qualquer 
acordo para o início das oitivas e 
nem sobre quem serão os primei-
ros depoentes. "Eu vou me reunir 
hoje [13/06] ainda com a Mesa 
para que nós definamos se, den-
tro dos que estão convocados ou 
convidados, já poderemos chamar 
alguém para a próxima terça-feira 
[20/06]", afirmou.

Centenas de requerimentos 
com pedidos de informações e 
acesso a imagens também foram 
aprovados. Entre eles, relatórios da 
Agência Brasileira de Inteligência 
(Abin) com alertas sobre os riscos 
de ataques no dia 8 de janeiro. No 
total, foram colocados em votação 
mais de 285 requerimentos, sendo 
181 de pedidos de informação e 39 
de convocações.

Sob protesto da oposição, a 
maioria da comissão rejeitou uma 
série de requerimentos que solici-
tavam, entre outros objetos, acesso 
a imagens do Ministério da Justiça 

e Segurança Pública e do Itamaraty 
no dia do ataque. Foram rejeitados 
também requerimentos de convite 
ao ministro da Justiça e Segurança 
Pública, Flávio Dino, a convocação 
do ex-ministro do GSI Gonçalves 
Dias e do ex-diretor adjunto da 
Abin, Saulo Moura da Cunha, no-
meados já no atual governo.

Eles decidiram deixar de fora 
desse primeiro momento da inves-
tigação o compartilhamento dos 
planos de segurança da viagem do 
presidente da República, Luiz Iná-
cio Lula da Silva, à cidade de Ara-
raquara, em São Paulo, no mesmo 
final de semana dos ataques em 
Brasília.

Para a oposição, a articulação 
dos governistas para rejeitar em 
bloco todos os requerimentos que, 
segundo eles, buscam apurar uma 
possível omissão federal pode pre-
judicar a imparcialidade do relató-
rio. "Nós não podemos apurar ape-
nas os atos. Nós precisamos apurar 
as omissões. E para ter as omis-
sões, vários requerimentos aqui... 
Eu sei que já aprovaram alguns, 
mas tem requerimentos aqui im-
portantes que vão dizer que tudo 
isso poderia ter sido evitado no dia 
8 de janeiro", disse o senador Izalci 
Lucas (PSDB-DF).

A relatora, senadora Eliziane 
Gama, rechaçou as afirmações de 
parlamentares de oposição e disse 
que não vai se intimidar. Ela garan-
tiu que vai apresentar um relatório 
justo com a “transcrição do que 
realmente aconteceu” no dia 8 de 
janeiro, incluindo toda linha crono-
lógica dos fatos que antecederam 
os ataques.

“O que nós tivemos aqui foi a 

confirmação e a constatação de 
que o foco da CPMI não será des-
viado. Nós fizemos um plano de 
trabalho, e nesse plano de trabalho 
nós deixamos claro o alinhamento, 
inclusive cronológico que seguire-
mos para descobrirmos quem fo-
ram os autores intelectuais, quem 
arquitetou e quem financiou o 8 de 
Janeiro. Nós não abriremos mão de 
fazer uma investigação que ocor-
reu a partir do resultados das elei-
ções do dia 30 [outubro], dia 31, 
do dia 12 de dezembro e também 
do dia 24 de dezembro. O que tem 

sido colocado aqui, vez por outra, é 
que haveria aqui uma parcialidade, 
que não se sustenta no mundo real. 
Não se sustenta por quê? Porque os 
fatos estão apresentados para a so-
ciedade brasileira”, afirmou.

Órgão, ministérios 
e plataformas
Órgãos e ministérios como o 

da Justiça, Gabinete de Segurança 
Institucional (GSI), Força Nacional 
de Segurança Pública (FNSP), Se-
cretaria de Segurança Pública do 

DF, Polícia Federal, Polícia Rodovi-
ária Federal, Polícia Civil e Polícia 
Militar do Distrito Federal deverão 
encaminhar informações e relató-
rios sobre, por exemplo, planos e 
estratégias para o enfrentamento 
dos ataques, bem como a quantida-
de de agentes públicos mobilizada 
e acionada para trabalhar nos dias 
7 e 8 de janeiro na Esplanada dos 
Ministérios. Também foram solici-
tados à Polícia Militar do DF todos 
os processos administrativos disci-
plinares e inquéritos militares que 
envolvam os atos ocorridos no dia 

8 de janeiro.
São requeridas ainda as ima-

gens de câmeras de segurança dos 
Palácios do Congresso Nacional, do 
Planalto e do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF).

A Procuradoria-Geral da Repú-
blica (PGR), a Advocacia-Geral da 
União (AGU), o Ministério Público 
Militar (MPM), a Receita Federal e 
a Agência Nacional de Transportes 
Terrestres (ANTT) também deve-
rão repassar informações e docu-

mentos específicos à CPMI.
Outro bloco de solicitações 

está relacionado às plataformas 
digitais. A CPMI quer ter acesso 
às imagens e mensagens compar-
tilhadas em cada canal e que es-
tejam ligadas aos ataques do dia 8 
janeiro.

CELULARES
Durante as discussões de en-

caminhamento, oposicionistas pe-
diram a retirada do requerimento 
apresentado pelo senador Rogério 
Carvalho (PT-SE), que pede à Polí-
cia Federal o compartilhamento de 
dados extraídos de celular e outras 
provas referentes ao ex-presidente 
Jair Bolsonaro, na Operação Veni-
re. A operação foi deflagrada com 
o objetivo de investigar fraudes 
nos cartões de vacinação do ex-
-presidente, de familiares e de as-
sessores.

Na avaliação do deputado 
Nikolas Ferreira (PL-MG) e do se-
nador Magno Malta (PL-ES), o as-
sunto não estaria dentro do fato 
determinado.

Para o Rogério Carvalho, po-
rém, é pertinente seguir essa linha 
de investigação porque, segundo 
ele, alguns diálogos e a possível 
fraude nos documentos poderiam 
estar ligados ao que estava sendo 
planejado para o 8 de janeiro. “O 
que nós estamos pedindo (e aqui 
eu retifico) são as informações da 
Operação Venire, que levou aos di-
álogos que têm conteúdos sobre o 
8 de janeiro de 2023”, reforçou.

Mesmo sob protesto da oposi-
ção, o requerimento de quebra dos 
sigilos dos celulares foi mantido na 
pauta e aprovado

*Com informações de Agência Senado

Sérgio Lima/Podemos
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“Tudo sob controle”

Mesmo com pressão para troca, 
ministra do Turismo fica no cargo
O União Brasil, 
partido com uma das 
maiores bancadas 
na Câmara dos 
Deputados (59 
parlamentares), 
indicou, durante 
o processo de 
montagem do 
governo, a ministra 
do Turismo, Daniela 
Carneiro, que 
está de saída da 
legenda, em meio a 
divergências internas

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT) decidiu 
manter no cargo a ministra do 
Turismo, Daniela Carneiro. A 
informação foi confirmada na 
última terça-feira, 13/06, pela 
Secretaria de Comunicação do 
Palácio do Planalto.   

Na segunda, 12/06, o minis-
tro das Relações Institucionais, 
Alexandre Padilha, disse que o 
partido União Brasil queria rea-
valiar as indicações da legenda 
para cargos do primeiro escalão 

do governo federal.
“Está na pauta, o partido 

União Brasil vem apresentando 
o desejo de reformulação da re-
presentação de seus três minis-
tros indicados. É absolutamente 
natural que um partido queira 
apresentar isso”, afirmou Padi-
lha, que é responsável pela co-
ordenação política do governo, 
em declaração à imprensa.

Segundo Daniela, ao ser 
questionada por jornalistas na 
Câmara dos Deputados, na ter-
ça, 13/06, “tudo está sob con-
trole”. “Presidente conversou 
comigo hoje [13/06], uma con-
versa muito boa, muito positiva. 
Volto a dizer, estou a disposição 
do presidente porque fui indica-
ção dele. Estou aqui para con-
tribuir com o Brasil”, afirmou a 

ministra.
O União Brasil, partido com 

uma das maiores bancadas na 
Câmara dos Deputados (59 par-
lamentares), indicou, durante o 
processo de montagem do go-
verno, a ministra do Turismo, 
Daniela Carneiro, que está de 
saída da legenda, em meio a di-
vergências internas. A previsão 
é que o partido indique o depu-
tado Celso Sabino, do Pará, para 
substitui-la no cargo.

Além de Daniela, o partido 
indicou o ministro da Integra-
ção e Desenvolvimento Re-
gional, Waldez Góes, próximo 
ao senador Davi Alcolumbre 
(União-AP), e o ministro das 
Comunicações, Juscelino Filho, 
que veio da base do partido na 
Câmara.

21 de junho

Sabatina de Cristiano 
Zanin no Senado
Zanin foi indicado 
pelo presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva 
(PT) para ocupar a 
cadeira no Supremo 
Tribunal Federal 
(STF) deixada por 
Ricardo Lewandowski, 
que se aposentou 
recentemente

O presidente da Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) do 
Senado, Davi Alcolumbre (União 
Brasil-AP), afirmou que a sabati-
na do advogado Cristiano Zanin, 
indicado a uma vaga no Supremo 
Tribunal Federal (STF), está mar-
cada para o dia 21 de junho. Zanin 
foi indicado pelo presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) para ocu-
par a cadeira deixada por Ricardo 
Lewandowski, que se aposentou 
recentemente.

Pelas redes sociais, Alcolum-
bre confirmou a data e informou 
que o relator responsável por 
essa indicação será o senador Ve-
neziano Vital do Rêgo (MDB-PB). 
“A sabatina do indicado pelo pre-
sidente da República, o advogado 
Cristiano Zanin, ao Supremo Tri-
bunal Federal-STF, acontecerá no 

dia 21 de junho, quarta-feira. O 
relator na CCJ será o competente 
senador, vice-presidente da Casa, 
Veneziano Vital do Rêgo”. De acor-
do com o presidente da CCJ, a data 
foi definida nesta segunda-feira, 
12/06, em reunião com o presi-
dente do Senado, Rodrigo Pache-
co (PSD-MG).

À época da indicação, no iní-
cio deste mês, o nome do advo-
gado foi elogiado por ministros 
da Corte. Os ministros Luiz Fux 
e Nunes Marques consideraram 
“ótima” a indicação. Luís Roberto 
Barroso classificou a atuação de 
Zanin como “de elevada qualida-
de profissional” em casos que tra-
mitaram no STF. “Da minha parte, 
será muito bem-vindo”, afirmou.

Agência Brasil
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54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

Mais de 50 itens 
a preço único.

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

CARBONERA
Mercado

Rua Marques de Souza, 492 | Bairro 
São Francisco | Bento Gonçalves 

Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

FAÇA SUAS
PUBLICAÇÕES
LEGAIS NO JORNAL

IMPRESSO E DIGITAL*

O MELHOR PREÇO
DO SUL DO BRASIL

*Publicação com certiicação  digital.

- COSTUREIRA DE 
MÁQUINA INDUSTRIAL

- VENDEDORA DE LOJA
- JOVEM APRENDIZ

(6 VAGAS) INFORMAÇÕES COM CIEE RS UNIDADE 
BENTO GONÇALVES (54) 3452 4186

Rua Tietê, 568, bairro Imigrante, ou enviar
currículo para o e-mail  pessoal@gdom.com.br

ou pelo WhatsApp 54 99943 0355
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CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 006/2023 
OO Município de Monte Belo do Sul, informa que o Chamamento 
Público 006/2023, referente ao objeto: Credenciamento de interessados 
em prestar serviços terapêuticos (aromaterapia, massoterapia, 
quiropraxia, acupuntura/dry needling) para pacientes encaminhados 
pela Unidade Básica de Saúde foi REVOGADO. Edital e Anexos 
disponíveis no site: https://www.montebelodosul.rs.gov.br/. 
Informações adicionais pelo telefone: (54) 3457-2053. 

Adenir José DalléAdenir José Dallé
Monte Belo do Sul

01.06.2023

54 3451 7773 | 3055 7774
www.casttini.com.br

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

SUA  MOTOCICLETA NO  
LUGAR  CERTO!

CURSO
DE COSTURA
INDUSTRIAL 
VAGAS LIMITADAS

INÍCIO: imediato
DURAÇÃO: 3 meses
HORÁRIO: De 2ª a 6ª feira,
das  18:00 as 21:45 
REQUISITOS: Vontade de aprender
a costurar e ter uma profissão
Com possibilidade de contratação ao
término do curso, para alunos que
se destacarem, na Malhas G’Dom
Interessados entrar em contato com a empresa 
pelo whatsapp 99943-0355 com Luciana ou enviar 
e-mail para pessoal@gdom.com.br

Sind. dos Trab. da Const. Civil e Mob. de Bento Gonçalves
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

NoNo uso das minhas atribuições CONVOCO os associados, quites 
com a tesouraria, para participarem da Assembleia Geral 
Extraordinária que será realizada no dia 19 de junho de 2023, às 18 
horas, na sede social do Sindicato, sito na rua Candelária, 235 – 
Bairro Juventude, Bento Gonçalves/RS
Com a seguinte ordem do dia:
1)1) Eleição de Delegado Titular e Suplente para o Congresso Estadual 
e Congresso Nacional da CUT.

Adriana Machado de Assis
PRESIDENTE

14/06/2023

Resumo de Contratos:

Contrato nº 176/2023 – Dispensa de Licitação nº 093/2023-  Pintura 
da ponte pênsil. POLETTI PINTURAS LTDA. Valor Total R$ 
15.000,00.
ContratoContrato nº 177/2023 – Dispensa de Licitação nº 094/2023 - 
contratação de atração musical para a 1ª ExpoSanta. BRENO 
VINICIUS PAES GOMES. Valor Total R$ 4.000,00.
Contrato/ nº178/2023 – Tomada de Preços nº 011/2023 - Contratação 
de Empresa para realização de registro do Município como Extrator 
Mineral junto ao CREA/RS. SEIVA MONITORAMENTO LTDA - 
ME. Valor Total estimado: R$ 1.097,00 mensais.
ContratoContrato nº 179/2023 – Dispensa de Licitação nº 095/2023- 
Realização de instalação de sistema de câmaras de monitoramento, 
com fornecimento dos equipamentos. VERTICALNET-SOLUÇÕES 
E INFORMÁTICA LTDA. Valor:  R$ 12.574,00.
Contrato nº 180/2023 – Dispensa de Licitação nº 096/2023-  Prestação 
de serviços de pesquisa de opinião pública. CONFIRMA GESTÃO E 
SOLUÇÕES LTDA. Valor:  R$ 11.950,00.
ContratoContrato nº 181/2023 – Dispensa de Licitação nº 097/2023 -  
Aquisição de bonecos decorativos para praças do município e para o 
prédio da prefeitura. PEDRO ECKEL. Valor:  R$ 3.670,00
Contrato nº 182/2023 – Dispensa de Licitação nº 098/2023- Serviço 
de higienização completa e espelhamento da pintura do veículo Yáris. 
BCL SERVIÇOS AUTOMOTIVOS LTDA. Valor:  R$ 1.900,00.
ContratoContrato nº 183/2023 – Dispensa de Licitação nº 099/2023- Aquisição 
de mudas referente reposição florestal obrigatória. P S 
LAUERMANN – VIVEIROS. Valor:  R$ 4.500,00.
Contrato nº 184/2023 – Dispensa de Licitação nº 100/2023- Aquisição 
de materiais para instalação de divisórias em espaço locado pelo 
município para abrigar a sede do Conselho Tutelar. IRMAOS 
CAUMO & CIA LTDA. Valor:  R$ 2.638,00.
ContratoContrato nº 185/2023 – Dispensa de Licitação nº 101/2023- Aquisição 
de equipamentos, materiais e medicamentos, para uso em 
atendimentos na UBS e ambulâncias. SAT MEDICA COMERCIO DE 
EQUIPAMENTOS HOSPITALARES LTDA. Valor:  R$ 27.414,00.
ContratoContrato nº 186/2023 – Dispensa de Licitação nº 102/2023- Aquisição 
e substituição de bomba submersa com quadro de comando, como 
também realizar a instalação e teste de vazão no poço da Linha 
Pederneira. MOTORFER SERVIÇOS DE INSTALAÇÕES 
HIDRAULICAS LTDA. Valor:  R$ 15.780,00.
Contrato/Contrato/Termo de Credenciamento nº 187/2023 – Chamamento 
Público nº 006/2023- credenciamento de interessados em prestar 
serviços de pintor no Município. ANESIO RIZZI. 

Contrato de Processo Seletivo:
Contrato nº 12/2023 – Processo Seletivo nº 001/2023 - contratação 
por prazo determinado de 01 um Controlador Interno. MARIA 
ELISABETE MANARA.
Resumo dasResumo das Atas de Registro de Preços:
Ata de Registro de Preços nº. 015 /2023 – Pregão Presencial Nº 
030/2023 - Registro de preços para futura e eventual contratação de 
empresa para prestação de serviços de lavagem de veículos leves e 
pesados das diversas Secretarias e Gabinete do Município de Santa 
Tereza/RS. TIAGO ROSA DE NICOL, com valor total de R$ 
49.280,00.

ResumoResumo Termos Aditivos:
Termo Aditivo nº 003/2023 – Referente ao Contrato nº 116/2020 - 
CLIBECOR – CLÍNICA BENTOGONÇALVENSE DO CORAÇÃO 
LTDA. Fica acrescido o valor de 4,18%, perfazendo o valor do 
contrato em R$ 4.816,65 mensais. Prazo de mais 12 (doze) meses, a 
contar de 22/05/2023.
TTermo Aditivo nº 002/2023 – Referente ao Contrato nº 072/2021 - 
DYNAMICA SOLUÇÕES WEB LTDA. Fica acrescido o valor de 
4,18%, perfazendo o valor do contrato R$ 336,26 mensais. Prazo de 
mais 12 (doze) meses a contar de 05/05/2023. 
TTermo Aditivo nº 001/2023 – Referente ao Contrato nº 062/2022 - 
RUMIVETE ASSESSORIA VETERINÁRIA LTDA. Fica acrescido o 
valor de 3,94%, perfazendo o valor do contrato R$ 103,94 por 
inseminação. Prazo de mais 12 (doze) meses a contar de 11/06/2023.
TTermo Aditivo nº 001/2023 – Referente ao Contrato nº 061/2022 - 
KATIA REGINA PORTZ SCHARDONG. Fica acrescido o valor de 
3,94%, perfazendo o valor do contrato R$ 758,76 mensais. Prazo de 
mais 12 (doze) meses, a contar de 11/06/2023. 
Termo Aditivo nº 001/2023 – Referente ao Contrato nº 114/2023 - 
INSTALADORA ELÉTRICA LÍDER LTDA. Fica prorrogado o prazo 
do contrato em mais 60 (sessenta) dias, a contar de 14/06/2023. 
TTermo Aditivo nº 001/2023 – Referente ao Contrato nº 045/2023 - 
DEC ESCAVAÇÕES LTDA. Fica acrescido ao Objeto do Contrato o 
Item 06, no valor de R$ 486,00 por hora, a contar de 14/06/2023. 

Santa Tereza, 16 de junho de 2023.
GISELE CAUMO, Prefeita Municipal.

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL 
Nº 031/2023 – Edital de Pregão Presencial 
para contratação de empresa que disponha 
de fonoaudióloga 20 (vinte) horas 
semanais. Data de abertura 29/06/2023 as 
09:00 horas.
EDIEDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL 
Nº 032/2023 – Edital de Pregão Presencial 
para registro de preços para futura e 
eventual aquisição de bombas submersas 
para poços artesianos e recalques, bem 
como para prestação de serviços de 
instalação das mesmas junto aos poços do 
MunicípioMunicípio de Santa Tereza/RS. Data de 
abertura 30/06/2023 as 09:00 horas.
EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL 
Nº 033/2023 – Edital de Pregão Presencial 
para contratação de empresa especializada 
para prestação de serviço de assessoria de 
imprensa ao Município de Santa 
Tereza/RS. Data de abertura 03/07/2023 as 
09:00 horas.

SantaSanta Tereza/RS, 16 de junho de 2023
Gisele Caumo. Prefeita Municipal.

EDITAL DE LICITAÇÃO 
MODALIDADE LEILÃO Nº 001/2023 

(Online(Online e Presencial) O Município de Monte 

Belo do Sul/RS, comunica aos interessados 
que no dia 12/07/23, às 10:00 horas, na 
Câmara Municipal de Vereadores do 
Município de Monte Belo do Sul/RS, na Rua 
Dom Luis Colussi, 411, procederá ao leilão 
público, dos seguintes bens de propriedade 
dodo município: 01) Motoniveladora 
Caterpillar 120, ano 75, R$ 20.000,00; 02) 
Motoniveladora Volvo Champion 710, ano 
00, R$ 80.000,00; 03) Escavadeira 
Hidráulica Komatsu PC160LC-7B, ano 07, 
R$ 130.000,00; 04) Câmara de conservação 
de vacinas, Mc. Biotecno, R$ 3.000,00. 
ComissãoComissão de leilão 10%, Leiloeiro Oficial 
Leandro Ferronato, matrícula. 127/96. 
Informações: (54) 3457-2050 e (54) 
3313-6708.  Site: 
www.ferronatoleiloes.com.br.

Monte Belo do Sul, 16 de junho de 2023
Adenir José Dallé Prefeito Municipal

Rua 13 de Maio, 877, sala 
602 | 6º andar do L'América 

Shopping | 54 3454 1015 

www.serranossa.com.br
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Sem data

Incêndio na Boate Kiss: relator vota por 
prisão de acusados; julgamento é suspenso
Pedido de vista do 
ministro Antonio 
Saldanha suspendeu 
análise; uma data 
para o retorno do 
julgamento será 
definida em breve

O ministro Rogério Schietti, 
do Superior Tribunal de Justiça 
(STJ), votou na última terça-
-feira, 13/06, para determinar a 
prisão imediata de quatro con-
denados pelo incêndio na Boate 
Kiss, ocorrido em 2013, em San-
ta Maria (RS), e que deixou 242 
mortos e mais de 600 feridos.  

Apesar da manifestação do 
ministro, que é relator do caso, 
o julgamento foi suspenso por 
um pedido de vista do ministro 
Antonio Saldanha. Não há prazo 
para retomada do julgamento.

A Sexta Turma do STJ co-
meçou a analisar o recurso do 
Ministério Público do Rio do 
Grande do Sul (MPRS) contra a 
decisão que anulou o resultado 
do júri e determinou a soltura 
dos acusados.

Em agosto do ano passado, a 
1ª Câmara Criminal do Tribunal 
de Justiça do Rio Grande do Sul 
(TJRS) aceitou recurso protoco-

lado pela defesa dos acusados e 
reconheceu nulidades processu-
ais ocorridas durante sessão do 
Tribunal do Júri de Porto Alegre, 
realizada em dezembro de 2021.

JULGAMENTO
Antes da interrupção do 

julgamento, o ministro Rogério 
Schietti, validou os procedimen-
tos adotados pelo juiz do júri.

“Se trata do julgamento de 
uma tragédia ímpar, cujos efei-
tos, mesmo passados mais de 
dez anos de sua ocorrência, se 
refletem nas vidas de familiares 
e amigos das 242 vítimas e das 
636 sobreviventes do incêndio. 
Circunstâncias que indicam a 
necessidade de maiores caute-
las na realização do julgamento”, 
afirmou.

A subprocuradora Raquel 
Dodge falou pela Procuradoria-
-Geral da República (PGR) e afir-
mou que as nulidades são “relati-
vas” por não terem apresentado 
prejuízos para as defesas. Dodge 
também pediu a prisão imediata 
dos acusados. “Todas essas nu-
lidades são relativas, todas de-
veriam ter sido ser arguidas em 
prazo processual definidas em 
lei e não foram”, disse.

“O nosso sentimento é de 
frustração. Imaginávamos que 
hoje os familiares que se des-
locaram de Santa Maria até 
Brasília, com altos custos, com 
dificuldades pessoais e com 
problemas de saúde pudessem 

finalmente virar essa página 
triste da história daquela cidade. 
Infelizmente, quiseram alguns 
Ministros que isso não ocorres-
se. Mas nós temos a expectativa 
de que, tão logo seja retomado o 
julgamento, prepondere o voto 
do Ministro relator, que afastou 
as quatro nulidades arguidas pe-
las defesas. O que reforça aquilo 
que o MP gaúcho vinha dizendo 
desde o início. Que o julgamen-
to foi imparcial, que não houve 
problema algum e que houve 
uma correção absoluta de todos 
os atores que integraram aquele 
júri. Esperamos que esse julga-
mento se finalize logo para que 
os familiares possam encerrar 
seu luto e retomar suas vidas”, 
disse o Procurador-Geral de Jus-
tiça, Alexandre Saltz, logo após o 
encerramento da sessão.

Em 10 de dezembro de 
2021, ao acolher os argumen-
tos do MPRS, o Tribunal do Júri 
de Porto Alegre condenou os 
quatro réus por 242 homicídios 
consumados e 636 tentados. As 

penas fixadas foram as seguin-
tes: Elissandro Callegaro Spohr 
(sócio da boate), 22 anos e 6 me-
ses de reclusão em regime inicial 
fechado; Mauro Londero Hoff-
mann (sócio da boate), 19 anos 
e 6 meses de reclusão em regime 
inicial fechado; Luciano Boni-
lha Leão (produtor da banda), 
18 anos de reclusão em regime 
inicial fechado; Marcelo de Jesus 
dos Santos (vocalista da banda), 
18 anos de reclusão em regime 
inicial fechado.

DEFESA
Durante o julgamento, as 

defesas dos quatro acusados re-
afirmam que o júri foi repleto de 
nulidades e defenderam a manu-
tenção da decisão que anulou as 
condenações.

Entre as ilegalidades apon-
tadas pelos advogados estão a 
realização de uma reunião re-
servada entre o juiz e o conselho 
de sentença, sem a presença do 
Ministério Público e das defesas, 
e o sorteio de jurados fora do 
prazo legal.

Promoção da cidade

Comitiva de Bento 
com o vice-presidente

Na última quarta-feira, 
14/06, uma comitiva de Ben-
to Gonçalves esteve em Brasília 
para divulgar as potencialidades 
da cidade e do polo moveleiro. 
Na bagagem, o maior evento de 
negócios do Brasil voltado para o 
setor: as feiras Fimma e Movelsul 
2023, que ocorrem de 28 a 31 de 
agosto, no Parque de Eventos da 
cidade.

Integrou o grupo o prefeito 
de Bento, Diogo Segabinazzi Si-
queira (PSDB), o deputado esta-
dual Guilherme Pasin (Progres-
sistas), o presidente da Câmara 
de Vereadores, Rafael Pasqualot-
to (Progressistas), o presidente 
da Moverg, Euclides Longhi, e a 
presidente do Sindmóveis, Gisele 
Dalla Costa.

Entre as agendas estiveram 
um encontro com o vice-presi-
dente da República e ministro 
do Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços, Geraldo Al-

ckmin (PSB); o senador Hamilton 
Mourão (Republicanos), chefe do 
Gabinete do senador Luiz Carlos 
Heinze (Progressistas), Carlos 
Santa Rosa; Agência Brasileira 
de Promoção de Exportações e 
Investimentos (Apex-Brasil), que 
atua para promover os produtos 
e serviços brasileiros no exterior 
e outros locais; e Caixa Econômica 
Federal.

O prefeito destacou que Bento 
Gonçalves demonstra sua força na 
realização de eventos de negócios. 
“Estamos na metade de eventos 
como ExpoBento e Fenavinho, que 
promovem o empreendedorismo 
e o vinho. E hoje [14/06], aqui 
em Brasília, divulgamos Fimma e 
Movelsul, que ocorrem no mês de 
agosto. Importantes eventos que 
divulgam nossas potencialidades 
e evidenciam a força do setor mo-
veleiro. Estamos mostrando esse 
potencial e buscando apoio para 
os eventos”, disse.
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Cruzadas
Respostas na página 09

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 5

RMB
CUIDADOSO

GRATIFICAR
IASIALB
SAMPAAMO
TIARAPROL
ORALAME

ERMADARLT
PENSAAGATA

DOOFTAE
EFREIOL

UNICARXLI
TODICEV

CONSIDERAR
REGUAELE

Área de
circulação
de carros

(?) Franco,
político

brasileiro

O estouro
da boiada

Agradar;
recom-
pensar 

O mais
populoso
dos conti-

nentes
Apelido

da cidade
de São
Paulo

Em (?)
de: em

favor de

Recipiente
descar-
tável da
cerveja

Conso-
antes de

"lote"

Variedade
de quartzo
utilizada
em joias

Albert
Einstein,
gênio da

Física

Anticon-
cepcional
instalado
no útero

Instru-
mento

para tra-
çar retas

Inscrição
em banhei-
ros mas-
culinos

Zeloso;
prudente

Estátua
símbolo

da cidade
do Rio de
Janeiro

Medita;
raciocina

Exclusiva; 
excepcional

Scooby-
(?), amigo 
do Salsi-
cha (TV)

Trituram a
cenoura 
Irmão
(pop.)

Pedal do
carro
Atalho

(Inform.)

Tocantins
(sigla)

Levar em
conta 

Divisão da
semana

Texto
bíblico

Dois estilos
de nado

Otaviano 
Costa, ator

Sociedade do 
crime organizado

Mestre do 
gênio (Lit.)
Cachaça
(bras.)

Ceder gra-
tuitamente

Móvel
estofado

Dicionário
(abrev.)

Stênio Gar-
cia, ator

Braço,
em inglês

Lesão;
machu-

cado

Segunda
nota

musical

41, em
romanos
Sílaba de
"coice"

Enfeite de
cabelos
Formato

do círculo

Deserta;
desabi-

tada

Antecede
o "M"
Fiel;

honesto

3/arm. 5/ágata. 6/ferida — parati. 10/gratificar.

Expediente

Circulação: semanal, às 
sextas-feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 
877/602 (L’América Shopping), 
bairro São Bento, Bento Gonçalves
Contato: (54) 3454 1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 

Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Lucas Marques e 
Suellen Krieger

Criação: Júlia Milani 

E-mails de contato:
redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br
financeiro@serranossa.com.br
Acompanhe on-line:
www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 
Instagram: jornalserranossa 
Twitter: @serranossa

Sete Erros | Respostas na página 09

Cinema
Programação de 16/06 a 21/06

SHOPPING BENTO GONÇAL-
VES

Sala 01
The Flash
14:00h – 2D Dublado
17:00h – 2D Dublado
20:30h – 2D Dublado (sexta, 

sábado, segunda, terça, quarta)
20:30h – 2D Legendado (quin-

ta, domingo)
Sala 02
Homem-Aranha 

14:00h – 2D Dublado
17:00h – 2D Dublado (sábado, 

segunda, quarta)
Velozes e Furiosos 10
17:00h – 2D Dublado (sexta, 

domingo, terça)
20:30h – 2D Dublado (sexta, 

sábado, domingo, segunda, quarta)
20:30h – 2D Legendado (ter-

ça)
Sala 03
Pequena Sereia
14:00h – 2D Dublado
17:00h – 2D Dublado (sábado, 

terça)
Transformers: O Despertar 

das Feras

08 DE JUNHO

DEOMIRA MATTEI 
GALVAGNI, 97 ANOS, 
COSTUREIRA APOSENTADA, 
NATURAL DE PASSO FUNDO, 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES

LUIZ IGNACIO SCHRÖDER, 
82 ANOS, MOTORISTA 
APOSENTADO, NATURAL 
DE MUÇUM, MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES

09 DE JUNHO

NILCE PRESSI BARBOSA, 
59 ANOS, OPERÁRIA 
APOSENTADA, NATURAL 
DE MARAU, MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES

10 DE JUNHO

CLAUDIO LUÍS DOS 
SANTOS, 51 ANOS, 
ELETRICISTA, NATURAL 
DE MARAU, MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES

ROBERTO ANTONIO CUSIN, 
59 ANOS, AÇOUGUEIRO 
APOSENTADO, NATURAL 
DE LAGOA VERMELHA, 
MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES

Obituário
Falecidos entre 
08/06 e 14/06

11 DE JUNHO

ILDO LUIZ SARTORI, 67 
ANOS, PINTOR DE MÓVEIS 
APOSENTADO, NATURAL DE 
PLANALTO, MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES

12 DE JUNHO

ERNESTO MANSUETO DA 
SILVA, 80 ANOS, VIGILANTE 
APOSENTADO, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES

13 DE JUNHO

GEMA MARIA BONGIORNO, 
90 ANOS, DO LAR 
APOSENTADA, NATURAL DE 
GARIBALDI, MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES

14 DE JUNHO

VINICIO BURITY 
GONÇALVES, 83 ANOS, 
FUNCIONÁRIO PÚBLICO 
ESTADUAL APOSENTADO, 
NATURAL DE JAGUARÃO, 
MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES

17:00h – 2D Dublado (quinta, 
sexta, domingo, segunda, quarta)

20:30h – 2D Dublado (quinta, 
sábado, domingo, segunda, terça)

20:30h – 2D Legendado (sexta, 
quarta)

L’AMÉRICA SHOPPING CEN-
TER

Sala 01
The Flash
14:00h – 2D Dublado
17:00h – 2D Dublado
20:30h – 2D Dublado (quinta, 

sábado, domingo, segunda)
20:30h – 2D Legendado (sexta, 

terça)
Sala 02

Pequena Sereia
14:00h – 3D Dublado (quinta, 

sábado, segunda, quarta)
17:00h – 2D Dublado (domin-

go)
Homem-Aranha
14:00h – 2D Dublado (sexta, 

domingo, terça)
17:00h – 2D Dublado (quinta, 

quarta)
Velozes e Furiosos 10
17:00h – 2D Dublado (sexta, 

sábado, segunda, terça)
20:30h – 3D Dublado (sexta, 

domingo, terça, quarta)
20:30h – 2D Legendado (quin-

ta, sábado)
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Em Bento Gonçalves

SEDES promove busca ativa de 
pessoas em situação de rua
A busca ativa visa 
encaminhar as 
pessoas para o 
serviço ofertado pelo 
município, a Casa de 
Passagem

Com a chegada das tempera-
turas mais frias a prefeitura de 
Bento Gonçalves, através da Se-
cretaria de Esportes e Desenvol-
vimento Social (Sedes), iniciou, 
na última semana, a ação de abor-
dagem noturna às pessoas em si-
tuação de rua na cidade. A busca 
ativa visa encaminhar as pessoas 
para o serviço ofertado pelo mu-
nicípio: a Casa de Passagem.

Os atendimentos são rea-
lizados pela equipe do Serviço 
Especializado em Abordagem 
Social (Seas), nos locais mapea-
dos, a fim de identificar as pesso-
as nessa situação e, para os que 
desejarem, conduzi-los ao local 
apropriado para passar a noite 
em segurança.

Conforme a coordenadora de 
Proteção Social Especial, Simone 
Menegotto, as pessoas não são 
obrigadas a aceitarem a ajuda. 
“Caso os usuários apresentem 
resistência na utilização do refe-
rido serviço [Casa de Passagem], 
os mesmos são respeitados na-

quele momento em sua decisão, 
sendo ofertados cobertores, aga-
salhos e alimento quente, no in-
tuito de minimizar os efeitos do 
frio”, afirma.

Segundo a prefeitura munici-
pal, é importante ressaltar que as 
abordagens noturnas objetivam 
amenizar os efeitos do inverno, 
não sendo realizadas interven-
ções, como acesso a benefícios e 
demais encaminhamentos. O res-
tante do atendimento é realizado 
pela equipe, em outro momento, 
no Centro de Referência Espe-
cializado de Assistência Social, o 
CREAS.

O secretário de Esportes e 
Desenvolvimento Social, Edu-
ardo Virissimo, ressalta que o 
inverno será rigoroso e exigirá 
mais abordagens. “Com a chega-
da do inverno, vamos aumentar 
as abordagens noturnas. A ideia 
é de que eles acessem os nossos 

serviços, nossos equipamentos, e 
também, possam ser encaminha-
dos para atendimentos de saúde, 
de trabalho, de confecção de do-
cumentos”, destaca.

A Casa de Passagem é des-
tinada para a população adulta, 
com atendimento noturno. Ela 
está localizada na rua Francisco 
Navarini, 136, bairro Maria Go-
retti, no horário de atendimento 
das 19h às 7h da manhã, com a 
oferta de pernoite com banho, ali-
mentação e agasalhos. 

O Serviço de Abordagem So-
cial possui sua sede no CREAS 
(rua Caetano Darolt, 434, bairro 
Progresso), desenvolvendo um 
trabalho de busca ativa e atendi-
mento por demandas nas ruas da 
cidade. Atendimento é de segun-
da a sexta-feira, das 8h às 17h, e 
em tempo integral para recebi-
mentos de demandas no WhatsA-
pp (54) 9 9222-8259.

Prefeitura Bento

Lei do vinho

Produtores de vinho e derivados 
devem fazer duas declarações
As declarações 
obrigatórias dos 
próximos dois meses 
foram estabelecidas 
pela Lei Federal 
7.678/88

Os estabelecimentos produ-
tores de vinhos e de derivados 
da uva e do vinho devem fazer 
duas declarações obrigatórias 
nos próximos dois meses, uma 
em julho e outra em agosto, 
conforme previsto na Lei Fede-
ral 7.678/88 (Lei do Vinho).

Até 10 de julho, eles devem 
informar a quantidade de uva 
recebida, por variedade, e in-
dustrializada na safra 2023. A 
declaração da quantidade de 
vinhos, derivados da uva e do 
vinho produzida na safra 2023, 
com as respectivas identidades, 
deve ser feita até 15 de agosto. 

“As informações fornecidas 
pelas empresas são muito im-
portantes porque é com base 
nelas que o setor tem a possibi-
lidade de conhecer os números 
totais de produção da safra no 
Rio Grande do Sul”, explica a 
chefe da Divisão de Inspeção de 
Produtos de Origem Vegetal da 
Seapi, Fabíola Lopes.

As declarações são reali-

zadas no Sistema de Declara-
ções Vinícolas do Estado do 
Rio Grande do Sul (Sisdevin), 
coordenado pela Secretaria da 
Agricultura, Pecuária, Produção 
Sustentável e Irrigação (Seapi).

OUTRAS DECLARAÇÕES
Além das declarações rela-

cionadas à colheita da uva e ao 
seu processamento, os produ-
tores ainda têm a obrigação de 
fazer mais duas declarações:

Até 10 de janeiro do ano 
subsequente, eles precisam de-
clarar as quantidades e identi-
dades dos vinhos e derivados 
da uva e do vinho de safras an-

teriores que se encontram em 
depósito.

Mensalmente, até o dia 10 
do mês subsequente, devem ser 
informadas as vendas ou outras 
saídas devidamente documen-
tadas, as compras, as transfe-
rências, as manipulações ou as 
transformações dos produtos 
da uva e do vinho ocorridas du-
rante o mês, bem como a movi-
mentação dos produtos enoló-
gicos utilizados.

As dúvidas podem ser enca-
minhadas para o e-mail: 

cadastrovinicola@agri-
cultura.rs.gov.br

Júlia Milani
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Previsão do tempo

17/06
06º
14º

Chuvoso durante o dia. À noite 
pode chuviscar e o céu ainda fica 

nublado.

16/06
08º
14º

Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

18/06
03º

16º
Dia de sol com geada ao 

amanhecer. As nuvens aumentam 
no decorrer da tarde.

Promoção
Comitiva de Bento se reúne com o 
vice-presidente Geraldo Alckmin

Geral | 12 Dia de sol com algumas nuvens e 
névoa ao amanhecer. Noite com 

poucas nuvens.

Grêmio/Divulgação

Leilão

Justiça determina penhora da Arena do 
Grêmio; dívida chega a R$ 266 milhões
A decisão foi 
acatada após pedido 
de três instituições 
bancárias: Banrisul, 
Banco do Brasil 
e Santander, que 
cobram dívida de 
R$ 266 milhões 
pela construção do 
estádio gremista

A Justiça de São Paulo de-
terminou, na última terça-feira, 
13/06, a penhora da Arena do 
Grêmio. A decisão foi acatada de-
pois de pedido de três instituições 
bancárias: Banrisul, Banco do Bra-
sil e Santander, que cobram dívida 
de R$ 266 milhões pela constru-
ção do estádio gremista.

A penhora de bens ocorre 
quando o credor entra com ação 
judicial para exigir o pagamento 

da dívida após esgotar tentativas 
de cobrança e negociação. O valor 
cobrado se refere ao financiamen-
to pela construção de parte da 
Arena, em acordo que havia sido 
firmado na época.

A Arena Porto Alegrense foi 
designada como fiel depositária 
do imóvel. O direito de superfície 
do estádio também foi penhorado. 
O direito de superfície é o direito 
de uso do terreno, acordo que foi 
firmado entre a Arena Porto Ale-
grense e o Grêmio pelo período 
de 20 anos – uma década já se 
passou.

“Considerando que a aliena-
ção fiduciária foi constituída em 
favor dos exequentes, defiro as 
penhoras do imóvel e de seu res-
pectivo direito de superfície, ob-

jeto da matrícula nº 170.065 no 
Cartório de Registro de Imóveis da 
4ª Zona de Porto Alegre/RS, para 
a garantia da dívida no valor de 
R$ 226.398.304,92, atualizada até 
19 de abril de 2022, que a parte 
executada - Arena Porto Alegren-
se S/A, Karagounis Participações 
S.a e OAS 26 Empreendimentos 
Imobiliários Spe Ltda, deve à par-
te exequente - BANCO DO BRASIL 
S/A, Banco do Estado do Rio Gran-
de do Sul S.A. e BANCO SANTAN-
DER (BRASIL) S.A.”, diz a decisão 
da juíza Adriana Cardoso do Reis, 
da 37ª Vara Cível de São Paulo.

Não existe uma data definida 
para o estádio ir a leilão. A decisão 
cabe recurso, o que deverá ser fei-
to pelos responsáveis pela gestão 
do estádio.

NOTA DO GRÊMIO
“O Grêmio Foot-Ball Porto 

Alegrense vem a público se ma-
nifestar sobre  a decisão  profe-
rida pela Justiça Estadual de São 
Paulo com relação à penhora da 
Arena, divulgada pela imprensa 
nesta terça-feira, 13.

O Clube informa que este 
é um assunto que vem sendo 
acompanhado de perto pela atual 
gestão, por advogados internos 
e externos designados para tra-
tarem especificamente sobre o 
assunto.

É importante frisar que o 
Grêmio não é parte neste proces-
so e que tem direito de receber a 
Arena livre e desembaraçada de 
quaisquer ônus.

Com isso, o Clube, por meio 
da presente nota, visa tranquili-
zar a sua torcida que continuará 
como mandante de seus jogos no 
estádio.

O tema seguirá merecendo 
a melhor da nossa atenção e, 
quando oportuno, a instituição 
poderá, eventualmente, trazer 
novas informações aos nossos 
torcedores.”

Flores

Poda na Praça das 
Rosas será dia 23/06
A população poderá 
retirar as mudas de 
rosas das 14h às 17h

Os meses de junho e julho são 
propícios para a realização da poda 
de roseiras. Com esse viés, no dia 
23/06, a secretaria municipal do 
Meio Ambiente (SMMAM) realiza 
a poda das roseiras na Praça Padre 
Rui Lorenzi, mais conhecida como 
Praça das Rosas, pela exuberância 
das flores. Atualmente são mais de 
2700 mudas cultivadas no local.

A ação é dividida em duas 
etapas, já que no turno da tarde a 
equipe estará realizando a entrega 

de mudas para a população de for-
ma gratuita.

O secretário de Meio Ambien-
te, Osmar Bottegal, destaca que 
a ação é importante para a vida 
das plantas. “A poda das roseiras 
é uma atividade necessária para 
a manutenção das plantas. E é um 
momento também de integração 
com a comunidade, que reco-
nhece a exuberância das rosas 
na praça. Com a ação, estaremos 
realizando a renovação das plan-
tas e compartilhando os ramos, 
contribuindo para que os interes-
sados tenham mais rosas em seus 
jardins”, afirmou.

A retirada das mudas de ro-
seiras pela comunidade pode ser 
realizada das 14h às 17h.

SMMAM


